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Новый взгляд 
на уборку снега
Председатель Комитета по благоустройству 

Санкт-Петерб урга Сергей Петриченко дал 
первое большое интервью в своей новой 

долж ности. → стр. 4-5

   АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

НОВОСТИ ПАРЛАМЕНТ ГЕОГРАФИЯ ГОРОДОВОЙ

ДРОНЫ ПОМОГАЮТ 
КОНТРОЛИРОВАТЬ 
СОСТОЯНИЕ ТРУБ

→ стр. 2-3

ДЕПУТАТЫ СОЗДАЮТ 
РЕЕСТР ДОМАШНИХ 
ПИТОМЦЕВ

→ стр. 6

ПЕТЕРБУРЖЦЫ 
ПОЛЮБИЛИ ЧАЙ 
ИЗ КИТАЯ

→ стр. 12

150 ЛЕТ НАЗАД 
В ГОРОДЕ ОТКРЫЛИ 
ОТЕЛЬ «ЕВРОПА»

→ стр. 15
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…РЕМОНТУ БИБЛИОТЕКИ 
ПРИДАЛИ УСКОРЕНИЕ…

  > Губернатор Александр Беглов дал поручение ускорить 
завершение капитального ремонта библиотеки имени 
Н. А. Некрасова на 2-й Советской улице. «Поручение 
должно быть выполнено до 1 октября 2026 года», – отме-
тили в Смольном. Напомним, что в 2023 и 2024 годах 
в Петербурге после ремонта открылись 19 библиотек.

…ЗДОРОВЬЕ БОЙЦОВ 
НАХОДИТСЯ В ПРИОРИТЕТЕ…

  > В Петербурге начался прием заявлений от вете-
ранов специальной военной операции на получение 
медицинской реабилитации и санаторно-курортного 
лечения. С 4 февраля документы оформляют в 63 МФЦ 
города. Также заявление можно подать в отделениях 
Социального фонда России.

Беспилотные авиационные системы помогли предот-
вратить 140 технологических нарушений на теплосе-
тях. Об этом сообщил губернатор Александр Беглов.

В ПРОШЛОМ году специалисты ГУП «ТЭК 
СПб» с помощью тепловизоров, установ-
ленных на беспилотных летательных 
аппаратах (БПЛА), обследовали с воз-
духа территорию площадью 240 квад-
ратных километров.

Анализ данных тепловизионной 
съемки позволил обнаружить 140 проб-
лемных участков, отметили в Смоль-
ном. Из них примерно 15% находилось 
рядом с больницами, школами и дет-
скими садами. По итогам проведенного 
обследования теплоэнергетики заменили 
420 метров ненадежных трубопроводов.

Проведение тепловизионной съемки 
с применением БПЛА – один из наиболее 
передовых способов комплексной диаг-
ностики теплосетей. За час патрулиро-
вания беспилотники успевают охватить 
до 10 квадратных километров террито-

рии. По своим масштабам и временным 
затратам этот метод намного эффектив-
нее работы обходчиков, подчеркнули 
в администрации Петербурга. Обследова-
ния с высоты проводятся исключительно 
в отопительный период. Беспилотники 
фиксируют температурные аномалии, 
которые могут указывать на скрытую 
утечку, подтопление из-за нарушений 
дренажа, ослабление теплозащитных 
свойств изоляции.

Планируется, что в 2025 году беспи-
лотные летательные аппараты также 
просканируют в Петербурге участки 
трубопроводов общей протяженностью 
10 тысяч километров.

«Работа по предупреждению ава-
рий выходит для нас сегодня на пер-
вый план», – от метил губернатор Алек-
сандр Бегло в.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

За состоянием труб следят с воздуха

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

«Мониторинг сетей 
с воздуха с помощью 
беспилотных систем – 
очень перспективное 
направление. По пору-
чению президента Рос-
сии мы расширяем при-
менение таких аппа-
ратов в гражданских 
целях».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга
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ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»

В ДИАЛОГЕ

За состоянием труб следят с воздуха

…СКОЛЬКО РАЗ БЫЛИ 
РАЗВЕДЕНЫ МОСТЫ…

  > В 2024 году петербургские мосты разводили 2278 раз, 
под ними прошло почти полторы тысячи судов. «Этот про-
цесс является самой зрелищной частью работы сотрудни-
ков «Мостотреста». Однако это всего лишь одна из задач, 
которые наши коллеги выполняют ежедневно», – расска-
зали в компании «Мостотрест».

…В ПЕТЕРБУРГЕ СНОВА 
РЕЗКО ПОТЕПЛЕЕТ…

  > В Петербурге ожидаются очередные перепады тем-
пературы. Самым теплым днем станет пятница, когда 
воздух в городе прогреется до нуля градусов. Сегодня 
в городе на Неве ожидается облачная с прояснениями 
погода, местами пройдет снег. Температура воздуха 
в течение суток составит 1-6 градусов мо ро за.

Домовые чаты помогают решать 
возникающие проблемы, считают 
участники опроса.

«МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ». Оставляйте свое мнение на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапливайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, сертифи-
каты и другие призы от партнеров проекта.
В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта петербуржца» накоплен-
ные баллы можно обменять на билет на выставку «Кабинетная история» 
(0+) в Елагиноостровском дворце. Здесь после реставрации открылся 
для посещения кабинет Александра I. Реставрация была проведена 
в соответствии с описями 1826 года, в которых указаны отделочные 
материалы, форма бронзовых накладок дверей, камина, рамы каминного 
зеркала, росписи, рисунки паркета, обоев и пр. Также здесь выставлены 
предметы из музейного фонда Елагино островского дворца-музея.
Также в «Магазине поощрений» накопленные баллы можно обменять 
на билет в Музей истории Санкт-Петербурга (6+), рас положенный на тер-
ритории Петропавловской крепос ти.
Еще больше предложений на портале или в мобильном приложении 
«Единой карты петербуржца».
Вместе сделаем наш город лучше!

ВЗАИМООТНОШЕНИЯ С СОСЕДЯМИ

ekp.spb.ru GooglePlay App Store

НАКАНУНЕ днем губернатор Алек-
сандр Беглов провел личный прием 
граждан. В числе прочего жители 
Петербурга попросили привести 
в  порядок сквер Николая Львова 
на углу проспекта Обуховской Обо-
роны и Ново-Александровской улицы.

«Популярное место отдыха горо-
жан, в том числе серебряного воз-
раста, а также семей с детьми, рас-
положено на оставшейся территории 
усадебного парка князей Вяземских 
XVIII века, – уточнили в Смольном. – 
Сегодня в сквере не хватает уличной 
мебели и урн, требует обновления 

игровое оборудование детской пло-
щадки, нуждается в ремонте метал-
лическое ограждение. В непосред-
ственной близости расположены куль-
турный центр «Троицкий», детский 
сад, станция метро «Пролетарская», 
маршруты следования к которым про-
легают в том числе через сквер».

Александр Беглов дал поручение 
главе администрации Невского рай-
она принять меры по благоустройству 
сквера Николая Львова и доложить 
о выполнении до сентября 2025 года. 
В общественном пространстве пла-
нируют сделать покрытие пешеход-
ных дорожек, оборудовать детскую 
площадку качелями-гнездами, гама-
ком, канатными балансирами, се тями 
для лазания, горко й.

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/   
  GOV.SPB.RU

Жители попросили о сквере

Мусор, грязь, неприят-
ные запахи

Громкая музыка, быто-
вой шум

Отсутствие культуры 
поведения

Курение в подъездах 
и на балконах

Беспорядочная пар-
ковка автомобилей

Веселые компании 
в подъезде, на лест-
ничной клетке 
и во дворе

Затрудняюсь ответить

Что, на ваш взгляд, является самым 
раздражающим поведением/действием 

соседей по многоквартирному дому?

Да

Нет

Затрудняюсь 
ответить

Считаете ли вы, что общедомовой чат 
необходим в решении проблем и полезен 

для коммуникации соседей?

63%

23%

14%

24%
24%

5%
4%

19%
16%
7%

Боретесь ли вы с шумными соседями?

Да

Нет, они несильно/
редко беспокоят меня

Нет, потому что нет 
времени и желания

Нет, мне неловко выра-
жать недовольство

22%

8%

9%

61%
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  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/      АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

Сергей Николаевич, какие 
задачи вы ставите перед 
собой на новом посту?

> Самое основное – четкое 
выполнение моих прямых 
должностных обязанностей, 
которые определены губер-
натором Александром Бегло-
вым. Я руковожу Комитетом 
по благоустройству города. 
Помимо основной деятель-
ности, связанной непосред-
ственно с  работой коми-
тета, я  вижу перед собой 
цель сделать Петербург 
еще более зеленым, красоч-
ным. В том числе и за счет 
увеличения площади зеленых 
насаждений.

Если говорить конкретно, 
до весны остался один кален-
дарный месяц, и наш коми-
тет, а также коллеги из садо-
во-парковых хозяйств активно 
занимаются планированием 
посадки цветов. По тради-
ции мы постараемся укра-
сить город яркими красками. 
Оформление в большей сте-
пени будет символизировать 
очень важную для  нашей 
страны дату – 80-летие со дня 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. Поэтому, 
конечно, что касается пали-
тры – мы будем использовать 
в оформлении города все тра-
диционные цвета, в том числе 
георгиевской ленты (черно- 
оранжевый), флага Совет-
ского Союза (ярко-красный).

Оформление коснется каж-
дого района города?

> Да, расскажу сразу на при-
мерах. Так, в парке «Екате-
рингоф» Адмиралтейского 
района мы планируем выса-
дить 80 кустов сорта «Вели-

кая Победа», а  главный 
вход в парк оформить ярко, 
с использованием красной 
бегонии.

В  Московском рай-
оне на бульваре (по улице 
Победы) установят инстал-
ляцию «Языки пламени». 
Композицию из  пяти кон-
струкций установят на буль-
варе со стороны Варшавской 
улицы, и еще пять – со сто-
роны Бассейной улицы.

Цветники площадью 
до 700 квадратных метров 
в виде георгиевской ленты 
украсят различные участки 
вдоль Московского проспекта.

В  Московском парке 
Победы сделаем тематиче-
ский цветник, посвященный 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Он 
будет расположен у здания 
Музея блокадного Ленинграда 
на Гвардейской аллее.

Свердловскую набережную 
в Калининском районе пла-
нируем украсить, разместив 
цветник из летников в коли-
честве 10 965 штук. Общая 
площадь цветника – 145 квад-
ратных метров. Кроме того, 
новый цветник появится 
на  проспекте Непокорен-
ных у памятника защитникам 
Родины. Он будет оформлен 
в виде георгиевской ленты, 
общая площадь – 75 квад-
ратных метров. Весной 
цветник украсят 5250 виол, 
а летом – 5250 летников.

В  Красногвардейском 
районе планируется устро-
ить цветники и установить 
вазоны по Среднеохтинскому 
проспекту, Большой Поро-
ховской улице, на углу про-
спекта Энергетиков и шоссе 
Революции, включая участок 
возле стелы «Дорога жизни», 

на Заневском и Пискаревском 
проспектах. Цветник «Разо-
рванное кольцо» общей пло-
щадью 76 квадратных метров 
украсит участок улицы Ком-
муны и Рябовского шоссе.

В Приморском районе пла-
нируется разместить тема-
тический цветник, где будет 
высажено 9100 виол. Его 
общая площадь – 182 квад-
ратных метра.

Параллельно будет вестись 
основная работа по высад-
кам в городе, верно?

> Да, конечно. Традиционно 
с конца апреля в городе выса-
живают виолу. В этом году 
весной город украсят почти 
600 тысяч виол, а также около 
300 тысяч луковичных, в том 
числе 275 тысяч тюльпанов, 
высаженных еще в октяб ре-
ноябре 2024 года. С конца 
мая до середины июня весен-
нее цветочное оформление 
заменят на летнее. В этот 
период будет высажено более 
4,5 миллиона однолетних 
и более 60 тысяч многолет-
них цветочных растений.

Сколько деревьев планиру-
ется высадить?

> В 2025 году планируются 
посадки 10,5 тысячи деревьев 
и 93 тысяч кустарников. Хочу 
отметить, что в этом году мы 
будем работать над вопросом 
применения районирован-
ных растений, в том числе 
деревьев, а также многолет-
них цветов. Такая практика 
применялась в  советский 
период. В нашем городе рабо-
тает Ботанический сад Петра 
Великого, есть Санкт-Петер-
бургский государственный 

лесотехнический универси-
тет имени С. М. Кирова. Бла-
годаря совместной работе 
со специалистами мы смо-
жем принять верное решение 
о том, какое растение – хвой-
ное или лиственное – высажи-
вать в том или ином районе 
нашего города.

А какие новые обществен-
ные пространства появятся 
в Петербурге в этом году? Где 
работы будут продолжены?

> В 2025 году планируется 
создание более чем 40 обще-
ственных пространств. Все 

точки притяжения благо-
устраивают в рамках реги-
онального проекта «Форми-
рование комфортной город-
ской среды». Так, в этом году 
продолжат работы по бла-
гоустройству третьей оче-
реди Линейного парка 
в  Василеостровском рай-
оне. Запланирован завер-
шающий этап благоустрой-
ства набережной Большой 
Невки на участке от стади-
она «Приморец» до 3-го Ела-
гина моста. Планируется 
продолжить работы по бла-
гоустройству набережных 
рек Охта и Оккервиль.

В  Курортном районе 
 программа включает три 
пляжа: пляж «Детский» 
в  поселке Ушково, «Дуб-
ковский» в городе Сестро-
рецке и пляж «Комаровский» 
в поселке Комарово. Также 
в  2025 году планируется 
благоустроить Покровский 
сквер на площади Тургенева 
в Адмиралтейском районе.

В  Центральном районе 
планируется благоустро-
ить сквер Соловьева-Седого, 
а также сквер без названия 
на Загородном проспекте, дом 
38 (Джазовый сквер), сквер 
Галины Старовойтовой и сад 

Эффективная борьба со снегом, озеленение 
города и создание общественных пространств – 
председатель Комитета по благоустройству 
Санкт-Петербурга Сергей Петриченко, возгла-
вивший ведомство два месяца назад, рассказал 
об основных задачах в новой должности.

«Мы достигли рекорда по вывозу снега»

Для Комитета по благоустройству важно, чтобы 
водители садились в свои уборочные машины, садов-
ники входили в оранжереи, инженеры включали 
в офисе компьютеры с хорошим настроением. Тогда 
и работа будет спориться, и эффект от нее будет 
заметнее.

ЭКСКЛЮЗИВ!
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на пересечении улицы Некра-
сова и улицы Маяковского.

Начнутся работы по бла-
гоустройству первой очереди 
парка Строителей в Невском 
районе.

Во Фрунзенском районе 
завершат работы по  бла-
гоустройству Купчинского 
сквера, а также продолжат 
работу по благоустройству 
Федоровского сквера. На тер-
ритории парков и скверов 
высадят кустарники, деревья 
плодовых и хвойных пород, 
создадут цветники из много-
летников, установят детские 
и спортивные площадки.

Давайте поговорим о насущ-
ном, про уборку. Напомните 
читателям, за  что  в  этом 
вопросе отвечает ваш 
комитет?

> Здесь сразу важно обозна-
чить, что есть улично-дорож-
ная сеть, за которую как раз 
в  части уборки отвечает 
Комитет по благоустройству, 
включая подведомственные 
ему дорожные предприятия 
с водителями, механизато-
рами, работниками ручного 
труда. Есть внутрикварталь-
ные территории, за которые 
отвечают районные админи-
страции, районные жилищ-
ные агентства и Жилищный 
комитет. У каждого жилищ-
ного агентства есть свой штат 
дворников и механизаторов 
для внутриквартальных тер-
риторий. Есть еще частные 
управляющие компании, 
отвечающие за жилые много-
квартирные дома. Они также 
участвуют во всех процессах, 
связанных с  благоустрой-
ством и содержанием при-
домовых территорий.

Задача дорожных пред-
приятий, подведомственных 
Комитету по  благоустрой-
ству, – очистка улиц и тро-
туаров от  снега и наледи,  
их обработка противогололед-
ными материалами, уборка 
городских остановок для обес-
печения подъезда обществен-
ного транспорта. Все работы 
проводятся согласно регла-
ментам уборки.

В прошлом году по пору-
чению губернатора Петер-
бурга Александра Беглова мы 
внесли изменения в регла-

мент зимней уборки. Речь 
идет об  очистке от  снега 
пешеходных переходов. 
Теперь они в обязательном 
порядке должны быть очи-
щены до покрытия автомо-
бильной дороги, то есть раз-
метка пешеходного перехода 
должна быть четко видна 
как пешеходу, так и автомоби-
листу. Это позволит водителю 
заранее сбавить скорость 
и  вовремя остановиться, 
а пешеходам безопасно перей-
 ти проезжую часть.

Хватает ли уборочной тех-
ники и работников ручного 
труда?

> Сегодня благодаря дей-
ствиям, которые предприни-
маются губернатором города 
и правительством, закупа-
ется новая уборочная техника 
производства России, а также 
нашего союзного государства 
Республики Беларусь.

Увеличение количества 
машин на линии приводит 
к увеличению скорости про-
метания дорог в  периоды 
снегопадов, а также к более 
эффективной обработке про-
тивогололедными материа-
лами. Кроме того, увеличен 
ежедневный объем выво-
зимого снега. Недавно мы 
достигли рекордных показа-
телей по вывозу снега.

Планируется ли поднимать 
зарплату работникам дорож-
ного хозяйства?

> Мы уже увеличили заработ-
ную плату водителям, меха-
низаторам и  работникам 
ручного труда. Так, сейчас 
специалисты ручной уборки 
получают от 56 000 рублей 
в  месяц и  выше. В  выход-
ные или праздничные дни 
уровень зарплат достигает 
85 000-90 000 рублей. Води-
тели и механизаторы полу-
чают от 88 000 рублей.

Отмечу, что все помеще-
ния, куда приезжают наши 
работники до или после 
начала рабочего дня, обору-
дованы местами для отдыха, 
приема пищи.

Можно принять душ в ком-
фортных условиях, постирать 
и высушить белье после окон-
чания ра бочего дн я.

«Мы достигли рекорда по вывозу снега»
Сергей

Петриченко 
возглавил Комитет 
по благоустройству 
Санкт-Петербурга 
в начале декабря 

2024 года.

до 1100 
уборочных машин выводят на улицы в период уси-
ленного режима уборки снега. В предыдущие годы 
было около 900 единиц техники.

до 52 000
кубометров снега в сутки вывозится с улиц после 
сильных снегопадов, когда необходимо очистить 
город. Это рекордный показатель. 

до 140 000
рублей в месяц может доходить заработная плата 
специалистов, занятых на зимней уборке города, 
с учетом работы в выходные и праздники. 

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     СЕРГЕЙ ЕРМОХИН / ТАСС

Городское такси 
ждет обновление

  SPBDNEVNIK 

В 2025 ГОДУ в Петербурге работу такси переведут на новую 
информационную систему. Об этом сообщил губернатор 
Александр Беглов.
«В Петербурге растет спрос на услуги такси. Город делает 
все необходимое, чтобы этот транспорт был современ-
ным, комфортным и безопасным для пассажиров», – 
отметил глава города.
По его словам, переход на новую систему позволит 
уменьшить сроки рассмотрения заявлений и докумен-
тов, снизить административные барьеры для профиль-
ного бизнеса, а также обеспечит сбор и анализ всех дан-
ных о перевозках.
Добавим, что в минувшем году в реестр легковых такси 
Петербурга внесено 24 500 новых машин  – почти 
на 40 процентов боль ше, че м в 2023-м.
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ЦЕЛЬ нововведения – повы-
сить уровень комфорта 
туристов.

«Чтобы сервис в пятизвез-
дочных гостиницах действи-
тельно был на пять звезд», – 
отметила депутат Ирина 
Иванова.

Поставить себе самостоя-
тельно гостиницы Петербурга 

смогут не более двух звезд. 
Если уровень отеля выше, 
то три или больше звезд ему 
поставит специальная аккре-
дитованная компания.

Определиться со  звезд-
ностью гостиницам нужно 
до  1 сентября. Соответ-
ствует ли оценка сервису, 
потом проверит один из отде-

лов Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга.

«Если не соответствует, 
то отелю будет грозить при-
остановка деятельнос ти 
и закрытие через суд. При-
остановить деятельность 
может Роспотребнадзор, даже 
если звезды были указаны 
только на сервисах брони-

рования. Такие случаи уже 
в России были – с интересом 
наблюдаем за судами с двумя 
гостиницами на Северном 
Кавказе, чью деятельность 
приостановили», – предупре-
ди ла Ирина Иванов а.

Кстати, в эти дни 150-летие 
отмечает «Гранд Отель 
Европа». Об этом – на стр. 15.

Накануне в Мариинском дворце состоялось заседание Законо-
дательного собрания Санкт-Петербурга. Одну из инициатив пар-
ламентарии планируют вынести на общерос сийский уровен ь.

Правительство Петербурга теперь будет следить не только за квалификацией экскурсово-
дов, но и за звездами гостиниц. Такое новое полномочие Смольного единогласно
поддержали депутаты городского парламента.

За звезды ответят
  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

Опыт 
Петербурга 
тиражируют 
на всю 
страну

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ,
председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга

«Приданое» для новорожден-
ных – всем маленьким россиянам. Депутаты 
Законодательного собрания Санкт-Петербурга 
подготовили проект федеральной инициативы, 
предлагающий распространить петербургский 
опыт по всей стране – вручать подарочные 
комплекты с необходимыми малышам вещами.

Такая мера социальной поддержки соот-
ветствует приоритетам развития страны, 
которые президент Владимир Путин обозна-
чил в послании Федеральному собранию. 
И она действительно работает – проверено 
в Петербурге. 

Напомню, что в прошлом году Законода-
тельное собрание поддержало идею губерна-
тора Александра Беглова о подарочных набо-
рах для новорожденных горожан. С начала 
действия закона было выдано более 17 тысяч 
комплектов.

Можно уверенно сказать, что по своему 
наполнению петербургский набор – лучший 
в стране. Над списком вещей работала экс-
пертная группа, куда входили детские врачи 
и молодые мамы. Полагаю, распространить 
наш опыт на остальные регионы России будет 
полезно.

Важно, что в своем законопроекте коллеги 
указывают на  необходимость разработки 
общих для всей страны требований к мини-
мальной комплектации. Понятно, что обеспе-
ченность у регионов разная, но формализма 
быть не должно: Россия и в Луганске, и на Кам-
чатке должна оставаться собой. «Приданое» 
для ее новых граждан – отлич ная инвестиция 
в будуще е.

ЕДИНЫЙ реестр домашних 
животных может появиться 
в России. Но только в том слу-
чае, если начинание петер-
бургских депутатов поддер-
жат и на федеральном уровне. 
В самом городском парла-
менте инициативу одоб рили, 
но не без замечаний.

«Замечания коллег 
довольно обоснованные. 
Мы взяли большой срок 
на поправки (месяц), в тече-
ние которого замечания 
устраним и придем к общему 
знаменателю», – рассказал 
соавтор инициативы депу-
тат Алексей Макаров.

Где и каким образом хозя-
ева будут регистрировать 
своих питомцев, по задумке 
народных избранников, 
определит правительство 
России. В первую очередь 
регистрация коснется собак, 
рассчитывают парламента-

рии. Как заверил Алексей 
Макаров, вносить в реестр 
хомячков и мадагаскарских 
тараканов не будут.

Реестры домашних живот-
ных на региональном уровне, 
по словам депутата Дениса 
Четырбока, уже есть в двух 
десятках субъектов РФ. 
Но основания для включе-
ния разные.

«Где-то  обязательная 
регистрация только собак, 
где-то  – собак и  кошек. 
В одних регионах регистра-
ция реализована посред-
ством фотографирования 
морды питомца, в  других 
предусматривается вжив-
ление чипов. Ситуация раз-
ношерстная. Не хотелось бы 
допустить, чтобы животное 
путешествовало по России 
и  с  клеймом, и  с  чипом, 
и со сво ей фотографией», – 
сказал Денис Четырбо к.

Депутаты предложили создать в Рос-
сии единый реестр питомцев. Идея 
нашла одобрение, и в течение месяца 
парламентарии будут трудиться над ее 
доработкой.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

«Ситуация разношерстная»

В Петербурге живут около 
350 тысяч собак и порядка 
1 миллиона кошек. Такие дан-
ные приводили в Смольном.
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Подписывайтесь 
на Telegram-канал 
Александра 
Бельского!

t.me/a_belsky

6 ФЕВРАЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ6 ПАРЛАМЕНТ
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Проект издания
«Петербургский дневник»

6-12 февраля 2025 года
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Государственному музею спорта Санкт-Петербурга 
завтра исполнится два года. В пространстве «Дом 
спорта», открытом при музее, собрались друзья – 
олимпийские чемпионы Татьяна Казанкина, Любовь 
Егорова, Оксана Казакова, Юрий Кашкаров, Влади-
мир Семенец и Александр Краснов, которые активно 
участвуют в жизни спортивного Петербурга.

Герой России, почетный гражданин Санкт-Петер-
бурга Любовь Егорова предложила организовать 
выставку олимпийских наград, завоеванных в раз-
ные годы спортсменами города. Отличная идея, и она, 
несомненно, получит воплощение.

Благодаря поддержке директора Государственного 
музея спорта Министерства спорта России Ивана 
Рыбина в музее ведется большая работа по сохране-
нию исторической памяти. Открытие стенда с награ-
дами и вещами легендарной чемпионки Галины Ива-

новны Зыбиной, которые она передала в дар музею, – 
одно из таких дел.

Пожелаю коллективу музея во главе с Эдуардом 
Латыповым новых выставок. Последняя из открытых 
экспозиций (6+) посвящена героическим страницам 
жизни города в годы Великой Отечественной войны: 
она открылась в канун 81-й годовщины полного осво-
бождения Ленинграда от блокады.

Еще в этом году в музее пройдут мероприятия, при-
уроченные к историческим датам: 80-летию Великой 
Победы, 140-летию основания отечественной тяже-
лой атлетики, 95-летию со дня рождения первого 
олимпийского чемпиона из СССР Юрия Сергеевича 
Тюкалова, 100-летию футбольного клуба «Зенит», 
а также к юбилеям наших спортивных учреждений. 
Всем этим событиям петербургский Музей спор та 
уделит особое внимани е.

Сохраняя историю

АНТОН ШАНТЫРЬ,
председатель Комитета по физической культуре 
и спорту

PD3446_06022025.indb   7PD3446_06022025.indb   7 05.02.2025   20:59:3605.02.2025   20:59:36



На уличных столах для игры в теннис 
планируют разместить специальные
QR-коды с информацией о залах.
О такой инициативе «Петербургскому 
дневнику» рассказали в городской 
федерации этого вида спорта.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/ 

ЦЕНТР
РАЗВИТИЯ
Петербург по праву счита-
ется одним из цен тров разви-
тия популярной игры в Рос-
сии. Как сообщил президент 
Федерации настольного тен-
ниса Санкт-Петербурга Алек-
сандр Савельев, около сотни 
игроков выступают во все-
российских турнирах профес-
сионального уровня.

ПЕТЕРБУРГСКАЯ 
ШКОЛА
В городе работают несколько 
отделений настольного тен-
ниса в спортивных школах 
олимпийского резерва, среди 
них выделяются «Комета» 
и ДЮСШ Калининского рай-
она. Для желающих поиг-
рать в Петербурге открыты 
40 залов, где установлены 
317 столов.

УСПЕХИ 
МАСТЕРОВ
С 1988 года настольный тен-
нис включен в олимпийскую 
программу. На Играх БРИКС – 
2024 петербуржцы Влади-
мир Сидоренко и  Никита 
Артеменко в составе сборной 
России победили в команд-
ном турнире. Также Сидо-
ренко в личном разряде вы -
играл серебряную медаль.

НОВЫЙ
ИМПУЛЬС
«Федерация настольного 
тенниса России сейчас полу-
чает солидные поступления 
от  букмекерских контор. 
Больше денег в этой отрасли 
только в футболе. Выделя-
ются средства на проведе-
ние турниров различного 
уровня», – рассказал глава 
петербургской федера ции.

НАВСТРЕЧУ 
ЛЮДЯМ
«Наша инициатива – раз-
мещать на уличных столах 
QR-коды с  информацией 
о залах. Задача – увеличить 
количество тех, кто хочет 
играть, и дать возможность 
всем играть в хороших усло-
виях»,  – рассказал глава 
городской федерации Алек-
сандр Савельев.

Настольный теннис. Факты

10 000 человек регулярно занимаются 
настольным теннисом в Петербурге. 

2 500 участвуют в городских соревнованиях. 
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КАРАТЕ С НЕВЫ

Спортсмены сборной Санкт-Петер-
бурга по карате успе шно выступили 
на первых в этом году всероссий-
ских соревнованиях по карате «Кубок 
Петра Великого», которые состоя-
лись в Липецке, заняв третье место 
в командном зачете. 

В турнире состязались сборные 
из 21 региона страны. Спортсмены 
представляют спортивную школу 
олимпийского резерва (СШОР) № 1 
Невского района. В активе – 7 золо-
тых, 5 серебряных и 6 бронзовых 
наград. Победителями стали Вале-
рия Сергеева, Милана Старосель-
цева, Анна Бойко, Данила Михай-
личенко, Александр Притьмов, Дми-
трий Амельченко и Георгий Иксанов. 
Серебряные награды завоевали Анна 
Лебедева, Михаил Гранатыр, Даниил 
Грецкий, Софья Лебедева и Юлия 
Силакова. Бронзовые медали вы -
играли Милана Маматова, Валерия 
Димова, Максим Кирпичев, Зураб 
Габелия, Кирилл Михайличенко 
и Денис Соболев.

ЮНЫЙ РЕКОРДСМЕН

При этом в Тюмени завершилось 
первенство России по легкой атле-
тике в помещении среди юношей 
и девушек (до 18 лет). Сборная Север-
ной столицы заняла второе место 
в командном зачете. В активе наших 
земляков – 8 медалей: 2 золотые 
и 6 бронзовых наград.

Украшением первенства стал финаль-
ный забег на дистанции 800 м: петер-
буржец Кирилл Анисимов (Центр 
физической культуры, спорта и здо-
ровья Московского района) не только 
вышел победителем, но и устано-
вил рекорд России в этой возраст-
ной категории (1.50,00), выполнив 
норматив мастера спорта России 
в 16 лет. Тренирует талантливого 
атлета его мама – мастер спорта 
международного класса Марина 
Анисимова.

ВЫШЕ И БЫСТРЕЕ

А вот в прыжках с шестом победу 
одержала Алека Зайцева (СШОР № 2 
Московского района, тренер – Юлия 
Смирягина). Бронзовую награду 
в этом виде программы завоевала 
еще одна воспитанница Юлии Сми-
рягиной – Ирина Мартышова.

Бронзовыми медалистами также 
стали Георгий Зайченко (бег на 60 м; 
СШОР по легкой атлетике и фехтова-
нию Выборгского района, тренеры – 
Ирина Гаврилина и Сергей Еличев), 
Маргарита Дутчак (бег на 800 м; 
СШОР Пушкинского района, тренер – 
Юрий Беликов), Анастасия Саков-
ская (прыжки в длину; СШОР Киров-
ского района, тренер – Мария Козлов-
ская) и две наши эстафетные команды 
4х400 м (девушки – Кира Бушуева, 
Софья Модина, Варвара Никитина 
и Алиса Ерофеева; юно ши – Родион 
Агажанов, Константин Бочок, Кирилл 
Анисимов и Самир Гусейнов).

Петербургские спортсмены успешно начали 
2025 год, добившись высоких результатов 
на всероссийских соревнованиях по кара-
те и легкой атлетике. Медали, выигранные 
представителями Северной столицы на пре-
стижных турнирах, стали доказательством 
высокого уровня развития этих видов спор-
та в нашем городе.

Январский 
урожай 
медалей

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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Выступят сильнейшие спортсмены страны. 
Петербург будут представлять чемпионы России 
2024 года (Александр Черепахин, Анна Конаны-
хина, Надежда Трифонова) и призеры чемпионата 
страны (Егор Лапин и Мария Бруенок).

Время: 6-8 февраля (начало соревнований – 
в 10:00).
Место: центр водных видов спорта «Невская 
волна» (ул. Джона Рида, д. 8, корп. 2, лит. А). 

Соревнования на Кубок России пройдут парал-
лельно с чемпионатом Санкт-Петербурга по подвод-
ному спорту в дисциплине «апноэ». Спортсмены 
разыграют семь комплектов медалей среди муж-
чин и женщин. В состязаниях примут участие силь-
нейшие пловцы из 15 регионов страны.

Время: 6-9 февраля (с 10:00 до 14:00 ежедневно).
Место: центр водных видов спорта «Невская 
волна» (ул. Джона Рида, д. 8, корп. 2, лит. А).

Кубок России по подводному 
спорту

Кубок России по прыжкам 
в воду

вход свободный вход свободный

вход свободный вход свободный вход свободный

Петербург принимает уникальное спортивное 
мероприятие, объединяющее соcтязания по кибер-
спортивным дисциплинам и экстремальным видам 
спорта – скейтбордингу, роллер-спорту, гонкам 
на беспилотниках и компьютерных симулято-
рах, самокатному спорту. Выступят сильнейшие 
спорт смены из Российской Федерации и стран СНГ.

Время: 8 и 9 февраля (начало соревнований – 
в 9:00, церемония открытия пройдет 8 февраля 
в 12:00).
Место: пространство «Севкабель Порт» (Коже-
венная линия, д. 40).

В 15-м туре петербургская «Диана» проведет 
домашние игры со сборной Казахстана. В чем-
пионате России ватерполистки с берегов Невы 
занимают шестое место, их соперницы замыкают 
турнирную таблицу, одержав всего одну победу 
в 20 матчах.

Время: 7 февраля (в 17:00), 8 февраля (в 12:00).
Место: спортивный комплекс «Центр плавания» 
(ул. Хлопина, д. 10).

Доброй традицией стало открывать соревнователь-
ный сезон акробатического рок-н-ролла большим 
турниром – Кубком губернатора Санкт-Петер-
бурга, который соберет 400 спортсменов. Будет 
представлена вся палитра акробатического рок-н-
ролла – от соло-дисциплин до команд «формейшн».

Время: 9 февраля (начало соревнований – в 9:00, 
финальные туры состоятся с 18:00 до 22:00).
Место: Академия волейбо ла Вячеслава Плато-
нова (Вязовая ул., д. 1 0). 

Фестиваль функционально-
цифрового спорта «Зимний 
киберпрорыв»

Чемпионат России 
по водному поло среди 
женских команд

Кубок губернатора 
по акробатическому 
рок-н-роллу

Главные мероприятия 
на предстоящую 
неделю, по версии 
информационного 
портала – агрегатора 
спортивных событий 
«ВСпорте_СПб»
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Это чудо, что у Петербурга есть такая 
святая – Ксения Блаженная. Ее житие очень 
красивое. И не только как исто рия и трагедия 
любящей пары: оставшись вдовой в 26 лет, 
Ксения любовь к мужу направила на весь 
мир. Утешала, помогала, молилась, исцеляла, 
лечила свою боль делами любви и милосердия.

Житие святой Ксении – это еще и красота 
Санкт-Петербурга. Петр Великий задумал 
его как форпост мощной новой державы, 
но воплощение грандиозного замысла тре-
бовало невероятных усилий. И вдруг появля-
ется звезда, женщина-молитвенница, Божий 
человек. Ее присутствие обнадеживало всех 
в городе на Неве. Это был знак, что Бог не оста-
вил, что Бог здесь и помогает через блажен-
ную Ксению.

Среди множества святых земли Санкт-Пе-
тербургской и Ладожской только святую Ксе-
нию мы называем Петербургской. В этом 
есть проявление особого характера нашего 
города – с широтой взглядов, имперского 
и демократичного одновременно.

К гробнице в часовню Святой Ксении при-
ходят даже некрещеные люди, и мусульмане, 
и иудеи. «Ксеньюшка» – так ласково, по-род-
ному ее называют – помогает всем. Летопись 
чудес блаженной Ксении Петербургской каж-
дый день пополняется новыми историями: 
исцеления, рождения детей, создания семей, 
помощи с работой или строительством дома... 
Ее душа болела обо всех, она молилась за всю 
Россию и сейчас молится и помогает нам.

Это чудо, что сохранилось захоронение 
блаженной Ксении на Смоленском кладбище, 
а также уцелел Смоленский храм, который 
она помогала строить. И 6 февраля, в день 
ее памяти, снова тысячи петербуржцев при-
дут с цветами к небесной покровительнице 
нашего горо да.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ПРЕДОСТАВЛЕНО САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОЙ МИТРОПОЛИЕЙ

ЕВГЕНИЙ ШОГЕНОВ,
настоятель храма Смоленской 

иконы Божией Матери, 
протоиерей

Летопись 
чудес 
пополняется 
каждый 
день
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Сегодня отмечается день памяти Ксении Петербургской: 
памятные мероприятия по традиции пройдут на Смоленском 
православном кладбище. Какие еще небесные покровители 

есть у нашего города?

ПОД НАДЕЖНОЙ ДУХОВНОЙ ЗАЩИТОЙ

Православная юродивая дворян-
ского происхождения, жившая 
в нашем городе. Была канонизи-
рована в лике блаженных 6 июня 
1988 года на Поместном соборе 
Русской православной церкви. 

«Люди во  многих странах 
знают, что Санкт-Петербург – это 
город, где она несла свой вели-
кий подвиг, – отметил губерна-
тор Александр Беглов. – Сегодня 
блаженную Ксению почитают 
во всем мире. Называют храмы 
и монастыри в ее честь. Но осо-
бенно она близка петербурж-
цам. Здесь прошла ее земная 
жизнь, немыслимая для обыч-
ного человека. Она отказалась 
от всего и посвятила себя молит-
вам, милосердию и духовному 
служению людям».

Древнерусский князь, полково-
дец. Прославлен Русской право-
славной церковью в лике благо-
верных князей в 1547 году.

12 сентября 1724 года 
мощи святого князя Алексан-
дра Невского были перенесены 
из  Владимира в  Петербург, 
в  Александро-Невский мона-
стырь, основанный императо-
ром Петром I. Так новая столица 
обрела небесного покровителя.

Мощи благоверного князя – 
одна из главных святынь города 
и Александро-Невской лавры. 
Каждое утро перед ракой 
с мощами покровителя обители 
ее насельники совершают брат-
ский молебен. Ежедневно покло-
ниться святыне приходит мно-
жество паломников.

Священник, церковно-обще-
ственный деятель, писатель. 
Прославлен в лике праведни-
ков Русской православной цер-
ковью за границей (1964 год) 
и Русской православной церко-
вью (1990 год).

Талантливый проповедник, 
великий молитвенник и пастырь, 
заложивший основы современ-
ного церковного социального 
служения и социального обеспе-
чения в России. Отец Иоанн жерт-
вовал большие средства на стро-
ительство и поддержание благо-
творительных учреждений. Поль-
зовался огромным почитанием 
в разных слоях общества.

Похоронен в крипте постро-
енного им Иоанновского мона-
стыря в Санкт-Петербур ге.

КСЕНИЯ 
ПЕТЕРБУРГСКАЯ

АЛЕКСАНДР 
НЕВСКИЙ

ИОАНН 
КРОНШТАДТСКИЙ

Летопись 
чудес 
пополняется 
каждый 
день

Часовня Ксении Петербургской
на Смоленском кладбище

Свято-Троицкая 
Александро-Невская лавра

Иоанновский монастырь 
на набережной реки Карповки   
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от всего и посвятила себя молит-
вам, милосердию и духовному 
служению людям».

Похоронен в крипте постро-
енного им Иоанновского мона-
стыря в Санкт-Петербур ге.жество паломников.
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ПЕРВЫЙ в  Петербурге супермаркет 
китайских товаров был открыт в дека-
бре 2021 года.

«Открылись мы, конечно, в очень 
сложный период пандемии COVID-19. Нам 
понадобилось несколько лет для того, 
чтобы встать на ноги, – отмечает в беседе 
с «Петербургским дневником» генераль-
ный директор Российско-китайского биз-
нес-парка Чэнь Чжиган. – Сейчас ситуа-
ция совсем другая, период как раз благо-
приятный – массовый интерес ко всему 
китайскому очевиден».

ЧАЙ В ПРИОРИТЕТЕ
По словам нашего собеседника, каждый 
день торговую точку посещают около 
400 человек. В основном это местные 

жители, как и задумывали созда-
тели супермаркета.

«Мы долгое время изучали, 
анализировали продук-
товый интерес горожан. 
Была проделана большая 

работа, и по ее результатам 
практически вся нынешняя 
продукция реализуется 
без  остатка. Например, 
люди очень любят чай, 

он уже стал в Петербурге 
небольшим китайским гео-
графическим знаком, про-
дуктовым символом. Его 

здесь очень большой 
выбор, как и пери-

ферийного товара – 

посуды или наборов для чайных цере-
моний», – делится подробностями Чэнь 
Чжиган.

Также большим успехом пользуются 
соусы и приправы.

ПЛАНЫ ПО РАСШИРЕНИЮ
Любая ретейловая точка хочет стать сете-
вой, признает генеральный директор Рос-
сийско-китайского бизнес-парка.

«Я вижу для этого хорошие перспек-
тивы. Все зависит от финансовых возмож-
ностей. Спрос на такой товар в городе 
более чем реальный, причем во всех 
районах. Я уверен, что 30-40 подобных 
супермаркетов для Петербурга – это 
немного», – считает Чэнь Чжиган.

По его словам, уже в ближайшем буду-
щем на Лиговском проспекте откроют 
новые площади, в которых будет раз-
мещаться выставочный центр товаров 
как легкой промышленности, так, напри-
мер, и тяжелой техники. Планируется 
привлечь не менее 500 китайских про-

изводителей. Сейчас заверша-
ются отделочные работы.

«Это будет первый в Петербурге выста-
вочный зал китайского бизнеса для ком-
паний, а не для розничных сделок. Этим 
людям очень нужно централизованное 
обеспечение такими услугами, чтобы 
они, не покидая город, могли получить 
и товар, и всю необходимую информа-
цию и коммуникацию», – рассказывает 
Чэнь Чжиган.

ВЗАИМНАЯ ВЫГОДА
На новых площадях будет выделено место 
для товаров российских производителей.

«Такая взаимовыгодная работа уже 
активно ведется. Например, в январе 
этого года Российский экспортный центр 
открыл в Шэньяне дополнительную точку 
продвижения российского национального 
павильона с продукцией агропромыш-
ленного комплекса», – добавляет гене-
ральный директор Российско-китайского 
бизнес-парка.

По его мнению, в дальнейшем работа 
по продвижению и расширению экспорт-
ного направления (в обе стороны) бу дет 
только масштабировать ся.

В дни празднования китайского Нового года, который отмечается 
по 12 февраля, в Петербурге вырос спрос на товары из Поднебес-
ной. Что больше всего интересует горожан?

«Интерес ко всему 
китайскому очевиден»

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Я всегда говорил китайским парт-
нерам, что свое предложение 
нужно приземлять именно там, 
где спрос, покупатели, где рынок. 
Именно этим мы и занимаемся.

ЧЭНЬ ЧЖИГАН, предприниматель

 П
РЕ

Д
ОС

ТА
ВЛ

ЕН
О 

АД
М

ИН
ИС

ТР
АЦ

ИЕ
Й 

КА
ЛИ

НИ
НС

КО
ГО

 Р
АЙ

ОН
А

6 ФЕВРАЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ12 ГЕОГРАФИЯ

PD3446_06022025.indb   12PD3446_06022025.indb   12 05.02.2025   20:59:3905.02.2025   20:59:39



67,9%
8,8%

7%

4%
7,9%7,9%

«Калининскому району минувший год принес много 
ярких событий и проектов. Вместе с Петербур-
гом мы возвели рекордное количество социаль-
ных объектов. На карте района появились семь 
новых учреждений образования, здравоохранения 
и спорта. В Год семьи мы открыли первый в городе 

Клуб молодой семьи, современный спортивный ком-
плекс школы спорта имени Анатолия Рахлина, 
три тайм-клуба для социальной работы с детьми. 
В сфере благоустройства район четвертый год 
держит лидерские позиции: четыре объекта завое-
вали первые места в городском смотре-конкурс е».

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДАНА МЕСТАХ

МИХАИЛ АСТАШКЕВИЧ, временно 
исполняющий обязанности главы 

администрации Калининского района

Сегодня врио главы администрации Кали-
нинского района Михаил Асташкевич высту-
пит с отчетом об итогах 2024 года и пла нах 
на 2025 год. Трансляция пройдет во «ВКонтакте», 
на чало – в 17:00.

К А Л И Н И Н С К И Й  РА Й О Н
основан 9 апреля 1936 года

530 745
жителей 64652

семьи с детьми

5680
многодетных семей

2024 год 2025 год2024 год 2025 год

15 дворов благоустроили

3 детских сада построили

2 школы построили

строительство 2 поликлиник начали

24 магистрали отремонтируют

21 проект благоустройства реализуют

3 социальных объекта откроют

2 медицинских объекта откроют

26 млрд 26 млрд
бюджет района на 2024 год

4,4%

ОБРАЗОВАНИЕ БЛАГОУСТРОЙСТВО ДРУГИЕ ОТРАСЛИЗДРАВООХРАНЕНИЕСОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ

 П
РЕ

Д
ОС

ТА
ВЛ

ЕН
О 

АД
М

ИН
ИС

ТР
АЦ

ИЕ
Й 

КА
ЛИ

НИ
НС

КО
ГО

 Р
АЙ

ОН
А

6 ФЕВРАЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ 13ИНФОГРАФИКА

PD3446_06022025.indb   13PD3446_06022025.indb   13 05.02.2025   20:59:4005.02.2025   20:59:40



2024 год 2025 год

«Для Колпинского района 2024 год был динамич-
ным и прорывным. Благодаря поддержке губер-
натора Александра Беглова наш район активно 
развивается. За этот год у нас появились новые 
общественные пространства, медицинские 
учреждения, центры для молодежи и людей сереб-

ряного возраста, новые культурные и спортив-
ные объекты. Уверена, что в 2025 году совмест-
ная слаженная работа власти, общественности, 
предприятий и учреждений, молодежи и ветера-
нов будет способствовать процветанию нашего 
район а».

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА

НА МЕСТАХ

ЮЛИЯ ЛОГВИНЕНКО, 
глава администрации
 Колпинского района

Сегодня глава администрации Колпинского 
района Юлия Логвиненко выступит с отчетом 
об итогах 2024 года и планах на 2025 год. 
Трансляция пройдет во «ВКонтакте», 
на чало – в 17:00.

К О Л П И Н С К И Й  Р А Й О Н
основан в 1936 году

188 153   жителя 3500
различных предприятий

2024 год 2025 год

10 километров дорог обновили

2 детских сада построили

1 школу открыли

1 детскую школу искусств открыли

3 социальные службы начнут работу

1 общественное пространство создадут

1 детский сад начнут строить

1 зал для кроссфита откроют

бюджет района на 2024 год

15,5млрд 6внутригородских 
муниципальных 
образований
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КАКИЕ еще известные люди оста-
навливались в ней, читайте в мате-
риале «Петербургского дневника». 

УНИКАЛЬНЫЕ ИНТЕРЬЕРЫ
Дом, в котором расположилась 
гостиница, имеет бога тую историю. 
Его строили в середине XIX века 
при участии архитектора Карла 
Росси. В 1875 году здание подверг-
лось реконструкции. После оконча-
ния работ здесь открылась гости-
ница под именем, которое носит 
и сегодня, – «Гранд Отель Европа».

Как  и  многие старые дома 
Петербурга, здание на протяже-
нии своей истории меняло облик. 
Так, после революции в нем раз-
мещался приют для бездомных 
детей, а в годы блокады – госпи-
таль Ленинградского фронта.

Затем в доме вновь заработала 
гостиница под названием «Евро-
пейская». В конце 80-х здание вновь 
ждала реконструкция. Специалисты 
сохранили уникальные интерьеры и 
фасад XIX века. В декабре 1991 года, 
после окончания работ, гостиницу 
торжественно открыл мэр города 
Анатолий Собчак. Она получила 
статус первой пятизвездной гости-
ницы в Восточной Европе. Отметим, 
что с того времени она вновь стала 
называться «Гранд Отель Европа».

УГЛОВАЯ КОМНАТА
В разное время в стенах отеля побы-
вали выдающиеся композиторы, 
писатели, музыканты. Среди них – 
Федор Достоевский, который неод-
нократно бывал в ресторане отеля. 

Как рассказали в «Гранд Отеле 
Европа», в архивах сохранилась 
цитата Достоевского по поводу 
невиданного размаха строитель-
ства гостиницы: «…вот архитек-
тура современной, огромной гости-
ницы – это уже деловитость, аме-
риканизм, сотни нумеров, огром-
ное промышленное предприятие». 
К слову, именем писателя назван 
угловой номер 107, выходящий 
окнами на пересечение Итальян-
ской и Михайловской улиц.

«Достоевский имел пристрастие 
селить всех своих героев в угловые 

дома и сам старался снимать квар-
тиру или комнату только в угло-
вых зданиях. За  работой писа-
тель любил смотреть на улицу, 
что  лучше всего было делать 
из угловых домов. Для «писатель-

ских» трудов в гостиной установлен 
массивный письменный стол», – 
рассказали в «Гранд Отеле Европа».

В 1962 году композитор Игорь 
Стравинский в первый раз за 48 лет 
эмиграции вернулся в Советский 

Союз. Он дал несколько концертов 
в Москве и Ленинграде. Гости-

ница «Европейская» стала пер-
вым адресом по возвращении 

Стравинского на родину. 
Его музыка ассоциируется 

с весной и всеобщим про-
буждением. Именно поэтому 

в цветовом решении интерьера 
исторических апартаментов 

№ 119 с фортепиано, названных 
именем Стравинского, есть радост-
ные оттенки весенней зелени.

В 1979 году Элтон Джон при-
ехал в СССР с гастрольным туром, 

что было большим событием в те 
времена. Певец остановился 

в «Европейской». После успеш-
ного концерта его ждали 

в  ресторане «Европа» 
на банкет.

«Появившись в ресторане, 
воодушевленный теплым при-

емом Элтон Джон вдруг стреми-
тельно поднялся на сцену, занял 

пустующее место за роялем и дал 
импровизированный концерт. 
Публика была в восторге, танце-
вала и подпевала маэстро», – доба-
вили в «Гранд Отеле Европа».

КАМЕРНЫЙ КОНЦЕРТ
Уже в наше время, 12 дека-

бря 2009 года, после сво-
его последнего концерта 
в  Петербурге в  Ледо-

вом дворце Уитни Хьюс-
тон со своей семьей поужи-

нала в  ресторане «Икорный 
бар». Затем гости спустились 
в лобби-бар.

«Там на рояле играл музыкант, 
и Уитни подошла к нему, взяла 
микрофон и стала петь. Получился 

неожиданный подарок для гостей 
лобби-бара – камерный концерт 

Уитни Хьюстон», – вспомнили 
в «Гранд Отеле Европа».

Добавим, что  офици-
альное празднование юби-

лея гостиницы состоялось 
28 января этого года. 

Большому событию также 
посвятили полуденный выстрел 

из  пушки Петропавловской 
крепос ти.

Старейшая гостиница Петербурга – «Гранд Отель Европа» – празднует свое 150-летие. Здесь 
Уитни Хьюстон дала свой последний камерный концерт, а жители города поучаствовали в импро-
визированном выступлении Элтона Джона. 

Отель с богатой историей: 
кто гостил в «Европе»

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО «ГРАНД ОТЕЛЕМ ЕВРОПА»

«С 1875 года старейший 
в России гранд-отель 
служит визитной кар-
точкой нашей страны 
и Санкт-Петербурга, 
а также национальным 
символом гостеприим-
ства. Сотрудники отеля 
трепетно заботятся 
о сохранности историче-
ского здания, построен-
ного при участии великих 
зодчих».

ЮЛИЯ ПАШКОВСКАЯ, генеральный директор 
«Гранд Отеля Европа»
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Киностудия «Ленфильм» представила собственный документальный фильм «Вести незримый 
бой» (16+) о работе милиции в страшные годы блокады Ленинграда. Создатели картины расска-
зали, как шла работа над проектом. 

КАРТИНА «Вести незримый бой» 
не самая простая, зато честная. 
Таким мнением поделился режис-
сер фильма Андрей Егоров.

«Тема работы милиции в блокад-
ном Ленинграде почти не обсужда-
ется, однако она очень важная! – 
уверен он. – Милиционеры выпол-
няли не только свои прямые обязан-
ности, но также тушили пожары, 
следили за  очередями в  булоч-
ных, ловили вражеских лазутчи-
ков и делали многое другое. И все 
это в тяжелейших условиях голода 
и холода».

ПОНЯЛИ В ПРОЦЕССЕ РАБОТЫ
Как  сообщил автор сценария 
фильма Анатолий Аграфенин, 
в основу картины легли реальные 
преступления.

«До войны уровень професси-
ональной преступности в нашем 
городе приближался к нулю. Когда 

Ленинград начал превращаться 
в город-фронт, люди осознавали, 
в каком времени живут, поэтому 
преступления воспринимались 
как аномалии. Тем не менее после 
начала блокады город столкнулся 
с такими преступлениями, кото-
рых не знал раньше. Например, 
«умельцы» начали подделывать 
продуктовые карточки», – расска-
зал Анатолий Аграфенин.

Поднимает фильм и непростую 
тему каннибализма.

«Честно говоря, сначала мы 
не хотели затрагивать эту тему, 
потому что в 1990-е годы СМИ, осо-
бенно желтоватого оттенка, и так 
активно ее обсуждали. Однако 
в процессе работы над сценарием 
поняли, что должны озвучить ста-
тистику, чтобы зрители видели – 
каннибализм был крайне редким 
явлением», – поделился подробнос-
тями автор сценария.

Андрей Егоров добавил, что фильм 
сняли за шесть дней, однако подго-
товка проекта заняла полтора года.

«Мы очень долго работали 
в архивах, отсматривали докумен-
тальную хронику и искали живых 
очевидцев тех страшных дней, – 
пояснил режиссер. – Но самым 
сложным было сокращать уже 
готовый материал. Честно говоря, 
у  нас столько данных, что  мы 
без  проблем можем выпустить 
второй фильм о работе милиции 
в блокаду».

ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ
Анатолий Аграфенин убежден, 
что  лента обязательно дойдет 
до широкого зрителя.

«Телевидение всегда активно 
интересуется нашими истори-
ческими картинами. Думаю, 
что и этот фильм не станет исклю-
чением. Кроме того, мы будем пока-

зывать фильм в школах, молодеж-
ных клубах, библиотеках. Также мы 
надеемся, что наш фильм попадет 
на кинофестивали», – отметил Ана-
толий Аграфенин.

Кстати, курсанты Санкт-Петер-
бургского университета Министер-
ства внутренних дел РФ с фильмом 
уже ознакомились, оценив ленту 
по достоинству.

«Спасибо огромное за  этот 
фильм! На экране частично рас-

сказывается о том, чему мы каждый 
день учим наших курсантов. Даже 
оперативники, учащиеся на заоч-
ном отделении, говорили, что неко-
торые приемы работы ленинград-
ских милиционеров, описанные 
в  фильме, можно использовать 
до сих пор», – сказал начальник 
отдела воспитательной работы 
Санкт-Петербургского универси-
тета МВД РФ под полковник поли-
ции Андрей Портно в.

Сложная, но очень важная тема
  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Фильм удался. Я говорю так, потому 
что видел, как его смотрели люди, и слы-
шал вопросы, которые они задавали. 
Работа милиции в блокаду – тяжелая 
тема, я рад, что ее подняли. И благода-
рен за то, что принял в этом участие.

ВЛАДИМИР ЛИТВИНОВ, актер, ведущий фильма «Вести незримый бой»
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Актер Владимир Литвинов
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